

# Diario de Costa Rica

Luján y Mata.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

Ricardo Villafranca,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

San José, sábado 6 de marzo de 1886.

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

**BERNARDO SOTO**  
ES EL CANDIDATO POPULAR  
PARA PRESIDENTE DE  
LA REPUBLICA EN EL  
PRÓXIMO PERÍODO  
CONSTITUCIONAL.

## ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

## REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

## SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1'00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

## CALENDARIO.

MARZO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Sab. 6 Santos Olegario arzobispo, Víctor y Victoriano mártires.

Dom. 7 Quincuagesima. Santos Tomás de Aquino, confesor, y dr. (Patrón de la Universidad.) Santas Perpétua y Felicitas, mártires.

## DIARIO DE COSTA-RICA.

## Claridad.

Al terminar ayer nuestros comentarios sobre la instrucción pública primaria, indicábamos la urgente necesidad y la positiva conveniencia de que, dando siempre lugar distinguido á la idoneidad que abarca las facultades de la inteligencia, se conceda siempre muy clara preferencia á la idoneidad que abarca las facultades del alma.

La vida tiene, en nuestros tiempos, admirables prolongaciones. Ya no existe límite insalvable para el esfuerzo que avanza, ni obstáculo terrible para la actividad que progresa.

Sistemas, antes ocultos entre los pliegues de todos los misterios, ó cubiertos por las sombras de todos los errores; regiones antes sepultadas, á pesar de su esplendor y de su belleza, dentro de una preocupación triste como bóvedas sombrías de un templo abandonado; recursos antes desconocidos, medios antes ignorados, se encuentran actualmente dominando en forma de innegables realidades, y brindando nuevas y duraderas riquezas al sentimiento fecundo y á la acción productiva.

La inteligencia humana, lejos de perder las alas, ha crecido mucho en fuerza y en anhelos; y hoy ha llegado á puntos culminantes desde los cuales puede medir con satisfacción la extensión de la obra edificada, y calcular con orgullo el valor de los intereses satisfechos.

Ella ha venido surgiendo á través de todas las peripecias y de todos los conflictos; ha sabido saltar por encima de los abismos, y continuar rompiendo sus cadenas. Valiéndose hoy de la poesía que es blando césped sobre el cual como que se reclinan los más generosos sentimientos, y valiéndose mañana de las matemáticas sobre las cuales como que mejor descansa la idea de la Suprema Exactitud: disipando ahora una sombra, y abriendo luego un camino, ha conseguido redimirse de todo lo que intentaba ahogarla y ha logrado vencer todo lo que intentaba detenerla.

Rompió los ídolos del paganismo, y con el fuego del análisis purifica lo que tradiciones absurdas y comentarios perseverantes habían desvirtuado.

Era á mediados del siglo XVI. Un caballero gordo y mofletado, fuerte como el roble, y resuelto como un cruzado, toma á su cargo la tarea de contrariar la aspiración sublime de la ciencia y de las artes.

Habla recio, con energía de león, ante un auditorio que no sabe discernir, sino conmovirse; que no ha aprendido á razonar sino á obedecer.

La figura del tal caballero se presta para las imposiciones repentinas.

Qué cuerpo tan alto y tan gallardo!

Qué rostro tan resplandeciente á fuerza de salud!

Las formas, casi todas redondas. Hay allí, por lo menos, voluptuosidad concentrada.

No recordamos á punto fijo donde pasó la escena, pero sí recordamos la realidad de ella.

El tal prógimo viste de negro: necesita que algo armonice, en lo exterior, con lo tétrico de sus pasiones.

Pronuncia un discurso largo, muy largo: siempre los necios se esfuerzan por aparentar elocuencia.

De pronto asume una actitud misteriosa; reune pausadamente los ademanes; contrae la fisonomía; prolonga el cuello, bien así como ciertas aves acuáticas en el instante de la pesca, y exclama:

“Señores: acaba de descubrirse por allí una lengua que llaman griega, y en la cual aparecen muchos libros impíos y muchos pensamiento infames. Se prohíbe el estudio de esa lengua.”

El auditorio se enternece y se horroriza.

Una nueva lengua? Una lengua llamada griega? Sin la voluntad de este santo varón?

A las armas, hijos de la luz! Muera la lengua griega!

Y es de ver cómo se agitan los inocentes campesinos contra la tal lengua, y cómo le atribuyen plagas, pestes, incendios, fracturas, robos y asesinatos.

La influencia ineludible del estudio, ha roto el hilo de estas lamentables tradiciones.

Hoy todo se comenta, se discute y se analiza. El periódico difunde, aun sin quererlo, los más sencillos conocimientos; la tribuna no es el puesto del dogma sino el puesto de la razón.

Obreros de la inteligencia, merecen, pues, profundo respeto y cabal acatamiento. Ellos han curado tantas desgracias y han abierto tan floridos espacios...

Pero la misma rapidez del mo-

vimiento actual, produce desviaciones del alma.

Y á las veces debajo de un manto que brilla, se oculta una serpiente que mata.

La educación moral urge más que el cultivo del cerebro.

Urge más, porque ella es la destinada á despertar los más nobles sentimientos, las más generosas aspiraciones, y para elevar el espíritu hácia las regiones de ese cielo donde la pureza es único fulgor y la virtud única fragancia.

Sabemos que el Gobierno, en su incesante afán de promover el verdadero adelanto del país, adelante que no se funda sino sobre conciencias rectas é inteligencias claras, procura que el personal de las escuelas reuna las cualidades que dejamos señaladas.

## Los antiguos y las epidemias

Es curioso conocer algunos antecedentes sobre las precauciones que antiguamente se empleaban contra las epidemias.

Van aquí algunas:

Curiosísima es la comparación entre los medios que hoy se precouizan para impedir la propagación del cólera y los que estaban en vigor en Francia á principios del siglo XVI.

En Noviembre de 1510 se decretó en todas las casas infestadas por la peste se colocara fuera de una de las ventanas, y en el lugar más visible, un haz de paja; y que se le dejara expuesto hasta dos meses después de haber desaparecido la enfermedad bajo pena de multa arbitraria.

En 1583 el haz de paja fué reemplazado por una cruz grande de madera, y la obligación de advertir inmediatamente á la policía de salud pública.

La persona que arrancaba la cruz de una casa infestada, sufría una pena terrible: se le cortaba la mano.

El parlamento prohibió en 1542 á los tabernos y hosteleros que recibiesen gente en su casa desde el momento en que hubie-

se ocurrido en ella un caso de peste.

Solo los nobles y burgueses tenían derecho á ser curados en sus propias casas

A los obreros se les llevaba forzosamente á los hospitales.

En 1608 se idearon los hospitales de aislamiento.

La facultad de París nombró en 1533 cuatro médicos encargados especialmente de atender á los apestados.

Les estaba prohibido visitar á otros enfermos.

Los prebostes de sanidad les ayudaban, les avisaban de los casos que ocurrieran, y hacían transportar los enfermos al hospital y señalar las casas.

Una ordenanza del 13 de Setiembre de igual año mandó que todos los propietarios que no tuviesen letrinas en sus casas, las hicieran construir inmediatamente, y prohibió tener en las casas aguas corrompidas y otras infecciones.

El aislamiento se aplica no sólo á los enfermos, á las personas que los habían visitado y al médico, sino también á los convalecientes, los cuales no podían salir de su casa, hasta los 40 días, más que con una vara ó palo blanco que les diese á conocer.

La desinfección de las casas corría á cargo de una compañía de perfumistas y ventiladoras especiales.

Se suprimían las ferias y las reuniones públicas.

En cuanto á las medidas de precaución personal, Ambrosio Paré las resumía en los siguientes preceptos:

"No emborracharse ni agitarse, sino levantarse con apetito de la mesa. No beber más que agua pura, y si se teme que esté viciada, corregirla" "haciéndola hervir" ó echando acero, plata ú oro calentado, ó pan tostado. No irritarse; mantenerse alegre y en buena compañía; oír leer libros ocurrentes ó la Sagrada Escritura; y sobre todo, huir á toda prisa de los lugares infectos, vivir en aire sano y retirarse lo más temprano posible."

## BOLETIN.

**Cartago:** Ha fallecido en esa ciudad la distinguida y virtuosa matrona doña Margarita Mata V. de Ulloa, víctima de un ataque al corazón, causado sin duda por la muerte reciente de tres de sus deudos cercanos. Enviamos

mos nuestro más sentido pésame á su respetable familia.

**Enviamos** un afectuoso saludo á los distinguidos costarricenses, don Ricardo Jiménez y don Cleto González Víquez, que llegaron al puerto de Limón en el vapor "Albano" hace dos días.

**En** estos tiempos de rivalidades internacionales en los armamentos navales de las grandes Potencias Europeas es curioso notar en las fuerzas de las Escuadras el número de los Almirantes. Rusia tiene 100 Almirantes; Ls Gran Bretaña, 69; Francia, 53; Austria, 10; y 9 Alemania é Italia. El Czar por lo tanto tiene mas Almirantes que Inglaterra, Austria, y Alemania juntas: uno por cada 2,200 toneladas.

**Se** asegura que los fakires indios poseen la extraordinaria facultad de simular una suspensión completa de todas las funciones vitales, dejarse enterrar durante un lapso de tiempo muy largo, indefinido, y resucitar en seguida. El fisiólogo alemán Preyer, primero, y después un doctor E. Sierke, de Viena, se han ocupado con interés del asunto.

Otro doctor, Honigberger, Austriaco, ha dado relaciones perfectamente detalladas y dignas de fe acerca de las inhumaciones prematuras de los fakires ó yoghis, y de las preparaciones á que se someten para afrontarlas, y él mismo los ha visto exhumar y volver á la vida con la mayor facilidad, después de haber estado enterrados, por supuesto sin comer, ni beber, ni respirar, durante seis semanas, cuatro meses ó más tiempo.

He aquí como se relaciona en *Le Temps* la exhumación presenciada por el doctor Honigberger, de un fakir que habia estado enterrado seis semanas con el objeto de probar á un rajah la verdad del fenómeno.

El rajah hizo quitar la tierra greda que cubría la puerta y reconoció que su sello estaba intacto. Se abrió la tumba que era una especie de nicho, á tres piés bajo tierra. Estaba ocupada por una caja de cuatro piés por tres, sellada é igualmente intacta. El fakir estaba allí dentro, envuelto en su sudario y el doctor pudo observar que la tela estaba cubierta de moho, como toda ropa tenida en la humedad. Los servidores del yoghi lo sacaron de la caja y le echaron agua caliente sobre lo alto del sudario sin quitárselo.

Pero el doctor pidió se le dejara examinar el cuerpo del fakir antes que se intentara volverlo á la vida. Los brazos y las piernas estaban arrugados y tiesos; la cabeza la tenía apoyada en la espalda. No podía distinguirse el latido ni en los brazos, ni en las sienes, ni en la región del corazón. Todo el cuerpo estaba frio, excepto la cabeza, en la que se acababa de echar agua caliente.

Sin embargo, los servidores habían recomenzado á lavar el cuerpo y fricciónaban los miembros. Luego se puso sobre el cráneo del yoghi una capa de pasta de trigo caliente y se repitió esta aplicación. Se le quitaron en seguida de la nariz y de las orejas los tapones con cera. En fin, uno de los servidores abrió con un cuchillo la boca del fakir, que continuó siempre inanimado y volvió la lengua á su posición normal. Fué preciso tenerla algún tiempo; pues la punta se encorvaba hácia atrás. Luego se frotaron con grasa los párpados del asceta y el servidor los levantó. El ojo estaba vidrioso. A la tercera aplicación de la pasta caliente sobre la cabeza, el cuerpo del fakir se estremeció, la nariz se infló, el pulso latió debilmente y los miembros se entibieron. El servidor puso un poco de manteca derretida en la lengua del fakir, cuyos ojos recobraron de súbito su brillo. Había vuelto á la vida, y apercibiendo al rajah, le dijo: "¿Me crees ahora?"

Todo esto habia durado media hora, y después de un lapso de tiempo igual, el fakir, aunque débil todavía, pero revestido de un rico traje de honor, y llevando un collar de perlas y brazaletes de oro, presidía en la mesa real. En otra ocasión, el mismo rajah hizo enterrar á ese yoghi en una cueva á dos metros bajo el suelo. El espacio al rededor del féretro fué rellenado con tierra; la cueva fué tapada. Se echó tierra encima y se sembró cebada en la superficie; el fakir permaneció encerrado cuatro meses; resucitó lo mismo.

### CON MIS HIJOS.

Así todos conmigo: no hay delicias  
Que igualen á estas, si á mi lado os veo;  
Coronadme de besos y caricias,  
Vuestro amor es el único en que creo,  
Yo siento entre vosotros la ventura  
Mayor del mundo, la celeste calma:  
Irradian vuestros ojos la luz pura  
Que tiene el casto amanecer del alma.

Ven tú mi primogénita Conchita,  
Tú que al verme sufrir callas y lloras;  
Ven mi rubia y amable Margarita,  
Ven á endulzar mis fatigadas horas.

Y tú, mi Juan, que tienes con ser hombre,  
[bre,]

Abierto el porvenir sobre este suelo,  
Ven á mi oído á repetir tu nombre:  
¡Legado augusto de tu noble abuelo!

Venid los tres: no quiero que ninguno  
Deje de estar aquí; venid contentos  
Y acercadme las frentes uno á uno  
Para en ellas besar sus pensamientos.

Enlazad como lirios vuestras manos  
Y combatid á la voluble suerte:  
Yo quiero bendecir á tres hermanos  
Que se juran amar hasta la muerte.

¡Ah! si supierais el dolor profundo  
Que cada nuevo sol al pecho trae,  
Y que la dicha es flor que en este mundo  
Nace á la aurora y en la tarde cae;

Si viérais que la mano que prefiere  
La nuestra, en los placeres de la vida,  
Es después la primera que nos hiere  
Y al vernos en desgracia nos olvida;

Creciera en vuestras almas la ternura,  
Con que debeis amaros en la tierra,  
Mientras rieguen el odio y la amargura  
Con la virtud y la bondad en guerra.

¡El hogar es un templo! los pesares  
Que da en su derredor la turba impía,  
Se convierten llegando á sus altares  
En gérmenes de paz y de alegría.

Ajaros en el hogar, lejos del rudo  
Embate de la envidia y los rencores,  
Es tener siempre invulnerable escudo  
Y un bálsamo en los fútimos dolores.

Si queréis ser felices al abrigo  
Del manto de la fe, lejos del caos,  
Decidme todo, caminaad conmigo,  
Y en todo tiempo en mi memoria amaos.

JUAN DE D PEZA.

Méjico. noviembre de 1885

### Coquetería póstuma.

(DE TH. GAUTIER.)

La pobre niña se muere  
Y á sus amigos encarga  
Que no cubran su cadáver  
Con la fúnebre mortaja.

Ella quiere que la pongan  
Su traje de leve gasa,  
Sus zapatitos de raso  
Y su anillo de esmeraldas.

Porque recuerda que así,  
Así vestida se hallaba  
Cuando brotó en sus pupilas  
De amor la primero mirada.

Quiere llevar en su pecho  
Aquella camelia blanca  
Que con fervoroso anhelo  
Conserva siempre guardada.

Porque ese fué el don primero  
Que recibió alborozada  
De aquel que dejó en su oído  
Tan amorosas palabras.

Quiere que vaya pendiente  
De su desnuda garganta  
Aquel medallón que tiene  
La imágen de Dios grabada.

Porque es ante él que ferviente  
Sus plegarias elevaba  
Para que su único amante  
Nunca, nunca la olvidara.

Y quiere que su cabeza  
Descanse en aquella almohada  
Que regó siempre en su lecho  
Con sus ardorosas lágrimas.

Porque ella vió muchas veces  
Junto á su frente tan pálida,  
La frente noble y altiva  
De aquel que tanto la amaba!

Manuel M. Zorrilla.

## TELEGRAMAS

NUEVA YORK, marzo 3.—La Sonda de Long Island está helada hasta esta ciudad. El vapor "Grant" y varias goletas están pegadas en el hielo. Una fuerte brisa sopla por esta ciudad. La temperatura baja considerablemente y se teme que de un momento á otro quedemos bloqueados.

DILLON, marzo 3.—La casa para secar en la fábrica de pólvora Niamé cerca de Xencia voló esta mañana matando á tres hombres. El edificio de la maquinaria quedó enteramente destruido. La detonación se oyó perfectamente en todas partes de la ciudad y fué causada por la explosión de la caldera que se usó para secar la pólvora.

NUEVA ORLEANS, marzo 3.—El mercado se halla generalmente muy abatido. Se hacen pocas transacciones en azúcar pero los precios se mantienen en firme.

WASHINGTON, marzo 3.—Se han amortizado durante el mes de febrero dos millones y medio de pesos de la deuda pública.

CHICAGO, marzo 3.—El movimiento por ocho horas de trabajo adquiere proporciones formidables en esta ciudad y promete ser más general entre los obreros.

WASHINGTON, marzo 3.—El Secretario Witny comunicó hoy por telégrafo instrucciones al capitán Chester, comandante del vapor de los Estados Unidos, "Galena" en "Cayo Hueso" para que las entregara al oficial de los Estados Unidos abordo del vapor "Ciudad de Méjico" que fué tomado por sospechas de que se ocupaba en una expedición filibustera contra Honduras, contadas las personas, papeles y propiedad referente. Del proceso se ocupará el procurador general.

WINGNSP, marzo 3.—Un incendio estalló hoy temprano en la estación del ferrocarril. El edificio fué completamente devorado por las llamas.

PARÍS, marzo 3.—El Diario francés "Le Ceclé" acusa al "Boletín Oficial" de Panamá de suprimir hechos que se relacionan con el Canal de Panamá. Aseguran que por conducto privado se sabe que los obreros en el Canal mueren á razón de cuatro por día.

Anoche se intentó asesinar al Doctor Blowetz, corresponsal del Times de Londres en esta ciudad. Al subir el Dr. las escaleras de su casa, una persona desconocida, le disparó un tiro; la bala penetró en la pared del edificio y cayó aplastada á sus pies. Aun no se

ha descubierto nada que indique quien es el asesino.

VIENA, marzo 3.—El tratado de paz entre Servia y Bulgaria ha sido firmado hoy en Buchars.

## REMITIDO.

Sr. Redactor del Diario de Costa-Rica!

MUY SEÑOR MÍO:

Estaba yo suponiendo que las razones legales expresadas en mi remitido, que Ud. se sirvió insertar en el n.º 334 de su estimable periódico, bastarían para poner punto final á las gratuitas agresiones de la Agencia del vapor "Albano," cuando inesperadamente me ha llegado la miscelánea de disparates que el señor C. F. Willis ha publicado en el n.º 340 de la misma hoja. En ella hace referencia á los conceptos de un informe que con fecha 23 del próximo pasado febrero, diriji al Supremo Gobierno; y como él se atrevo á hablar de ese documento sin haberlo visto el público, creo conveniente suplicar á Ud. se sirva insertarlo á continuación, sin perjuicio de hacer al señor Willis algunas otras observaciones.—Dice así:—"Honorable señor Secretario de Estado en el Despacho de Marina.—Cumpro gustoso con el deber que me impone la comunicación de US. Hoble. que antecede.

Al inteligente juicio de US. Hoble. no podrá ocultarse que me bastaría la simple remisión de la información levantada por el señor Gobernador de esta comarca, y las tres cartas que le adjunto, para desbaratar las falsedades que sobre mí han pretendido descargar gratuitamente, los representantes de la casa Keith.

Apenas puede creerse que personas á quienes yo atribuía alguna honorabilidad, se conduzcan de la manera ingrata y desleal que estamos presenciando.

Mucho me ha preocupado en estos días semejante proceder, no porque dudara del triunfo entre la verdad y la mentira, sino porque á la gran distancia en que me hallo, los hechos se tergiversan y pudiera aunque no fuese más que por un momento, presumírseme culpable.

Todo este embrollo de calumnias, ha sido levantado por los empleados que aquí tiene dicha casa, y llegado á San José el asunto, el señor Willis lo abultó cuanto más pudo para sorprender al Gobierno, aunque vanamente en resumen.

No es esta la primera vez que dicha casa entra en cuestiones conmigo, siempre falsas, siempre gratuitas; y la prueba de ello es que el Supremo Gobierno me ha concedido la razón, no porque sea yo su empleado, sino por que se ha convencido de mi inocencia, y de la marcada prevención que aquellos abrigan en mi contra.

Yo no tengo la culpa de que hayan ojos vigentes que observar, y que mi condición de empleado, en otras veces, me haya exigido sostenerlas; digo

que en otras veces, porque por la presente no he tenido la menor intervención. Esto como es sabido, y como lo compruebo espléndidamente, es asunto de los empleados de la Aduana, que en esta ocasión, lo mismo que siempre, han sabido cumplir la ley y ponerse á la altura de su deber.

El hábil marino señor Willis me llama inepto, porque en otras ocasiones la ley me ha impedido obsequiar las exigencias de su casa. Si alguna razón pudiera concedérsele á este respecto, cumple á mis superiores examinar antes si la tiene ó nó.

No es el señor Willis quien puede calificarse en ningún concepto; mucho menos cuando he sido nombrado por el Supremo Gobierno, quíe nunca ha estado descontento de mis largos servicios.

El Gobierno me tiene aquí como su representante en lo relativo á la Capitanía de Puerto; es él quien me paga mi sueldo, y por consiguiente á él debo servir con fidelidad, por más que mis procedimientos no hayan convenido otras veces, á los intereses que defiende el señor Willis.

No debieran haberme sorprendido ahora las bullas del señor Willis, por que acostumbrado á verlas en él, nada más natural que miraras con el desdén que se merecen; pero han sido en esta vez sus calumnias de carácter tal, que no he podido contemplarlas impasible.

Aunque los representantes de la casa Keith nunca habrían tenido razón, pues la osadía y atrevimiento de que usaron los marineros del "Albano," carece de ejemplo, ¿por qué motivo no se dirigieron contra el señor Administrador de la Aduana, quien debía responder por la conducta de sus empleados subalternos? No lo hicieron porque no les convenía, pues dichos empleados habian obrado conforme á la ley; y porque más apropósito era yo para vengarse de gratuitos enojos de antaño, olvidándose de que había que oírseme, y de que en mi defensa podría resaltar la verdad de los hechos en mi favor, como cabalmente ha sucedido. El señor Willis bien podrá ser un hábil marino y capaz de calificar á Nelson, Collingwood, Franklin & pero es preciso confesar que carece de inteligencia para manejar los negocios de la casa Keith. Con su ineptitud y malos comportamientos acarrea enemigos á su representado; y Mr. Keith, en obsequio de sus intereses, debía separarlo de su servicio, para que sus asuntos marcharan en el orden que merecen.

Ruego á US. H. se sirva disimular mis digresiones, procedentes de la manera indebida con que estos señores de Mr. Keith, han pretendido ofenderme. Con toda consideración y distinguido aprecio tengo el gusto de suscribirme del H. Sr. Ministro muy atto. y seguro

Servidor,

JAMES ANDERSON."

Terminada la inserción del informe que antecede, todavía me queda que decir al señor Willis, que su compe-

tencia no se limita á ser hábil marino solamente, sino que también es hábil tergiversador del verdadero sentido de las leyes. Los artículos del Reglamento, á que se refiere no son aplicables al caso presente. No obstante no ser yo hábil ni mediano marino, como el señor Willis, sé bien cuáles son los deberes de un capitán de puerto en caso de peligro de una nave. El "Albano" no llegó á correr el menor riesgo como está comprobado; lo que sucedió fué que sus empleados de abordado quisieron abusar pero que no se les permitió abusar.—¿Por qué motivo esquivo el señor Willis la cita de las leyes que prohíben terminantemente comunicar con tierra á todo buque que no haya recibido las visitas? Eso solo él lo sabe . . . . .

El señor Willis no hallando en qué apoyarse por aquello de lo temerario de sus falsas aseveraciones, insiste aún en la cortada del cable, descargando sobre mi todo el peso de su dicho. Suponiendo, y nunca concediendo, que realmente hubiese sido partido dicho cable, ¿qué responsabilidad podría resultar contra empleados subalternos, que en cumplimiento de sus deberes habian rechazado ese atentado de parte de tripulantes que no debían ignorar las prevenciones de un Reglamento existente en sus manos?

Es necesario que el señor Willis se convenza de que en esta espumosa cuestión que él ha inventado, el abuso, la culpa, la responsabilidad ha estado de parte de los intereses que pretende defender.

Sobre los lamentos que el señor Willis hace con objeto que se me subrogue, me parece que no puede haber inconveniente para que lo consiga. No tiene más trabajo que es dirigirse al Supremo Gobierno, á quien podrá pedir que se nombre un empleado que no sólo sea hábil marino, sino que entienda las leyes, de la manera que mejor convenga para él.

Soy de Ud. muy att.º

Servidor,

JAMES ANDERSON.

Limón, 2 de marzo de 1886.

Puntarenas, marzo 5.

Hoy á las 5 a. m. fondeó el vapor N. A. "City of Panamá" procedente de Panamá. No trajo pasajeros. Carga: 199 bultos de mercaderías y 2 paquetes de correspondencia. Consignado á la Compañía de Agencias.

Puntarenas, 5.

Hoy á las 9 y 30 a. m. fondeó el vapor N. A. "Colima," procedente de Panamá. Pasajero, B. de Reuart. Sin carga; 5 sacos de correspondencia. Consignado á la Compañía de Agencias.

## SOLFEO

y lecciones de canto.

Las señoras y señoritas que deseen recibir lecciones de solfeo y canto, pueden tomarlas viniendo á mi casa, donde daré clases á diferentes horas.

Para precio y pormenores se pueden arreglar con

Adriana Ross de Granados.

San José, 22 de febrero de 1886.  
6 v. 5

## LOTERIA

VENDO BILLETES

para el próximo sorteo

**\$ 3.000**

A LA SUERTE,

para el Domingo 14 de Marzo.

Entregaré á la Admón. Gral. de Correos, con su respectiva dirección, libre de porte, los billetes que se me pidan.

OJO.—Por cuatro sorteos seguidos he vendido los números de los premios mayores, inclusive el anterior, número 1,382 premiado con \$ 1.000.

San José, Febrero 17 de 1886.

12 v. 5

## CALZADO

fresco para hombres, gran variedad, en la tienda de G. ANDRE.

10 v. 8

## AVISO

IMPORTANTE.

El 11 del mes en curso, y en la puerta del Juzgado civil de esta Provincia, se rematará un terreno de superior calidad situado en el Barrio de la Concepción.

Queda á tres cuartos de legua de la ciudad; tiene parte de potrero; y otra de montaña, y es muy aparente para plantar negocio de maderas.

¡Aprovéchese la oportunidad que ya llega Mr. Keith!

Cartago, marzo 3 de 1886.

3 v. 2

## SUCURSAL

Y PULPERIA DE

La Cervecería del León

Tengo el gusto de ofrecer al público este nuevo establecimiento situado en la casa del Sr. Juan Acuña, frente á la Estación del Ferro-carril, donde se venderán diferentes artículos de consumo á precios módicos; así como la acredita cerveza fabricada por mí, de cebada fresca de California y lúpulo de Bohemia y Baviera, bajo la patente Pistorius de los EE. UU. de Norte-América, mayo 15, 1876, al ínfimo precio de 10 centavos la media botella y \$ 1 la docena, sea blanca ó negra.

Para mayor comodidad de mis parroquianos, tengo establecida una sucursal en San José, calle del Comercio O., y otra en Alajuela en casa antes Hotel Ocaña, calle de la Estación. Al precio indicado y con los carretones del establecimiento se despacharán los pedidos que se lagan por mayor.

Cartago, 13 de enero de 1886.

2 Guillermo Jegel.

## COMPANÍA "BELLA VISTA"

DE

### BAÑOS TERMALES DE CARTAGO.

Tiene el honor de participar á los accionistas de la misma, que desde hoy hasta el doce del corriente, se debe pagar en el Banco de la Unión en San José el 25 0/0 de las acciones suscritas.

Los accionistas de Provincias pueden pagar sus cuotas á los Señores que se expresan.

J. R. R. Troyo y C<sup>ía</sup>.....Cartago.

Miguel López.....Alajuela.

Pacheco Hermanos.....Heredia.

Los accionistas recibirán por esta primera cuota el recibo de estilo firmado por el Tesorero (pro-tem.) segun el artículo sexto de los Estatutos de la Compañía.

JOSÉ R. R. TROYO. G. H. LATHAM. SIMEÓN GUZMAN.

JUAN ROJAS. JUAN FRANC<sup>o</sup> ECHEVERRÍA. 2

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en París.

Curacion

DE LAS

# INCONTINENCIAS de la ORINA

CON LAS

## Grageas Grimaud

de POITIERS

FERRO-ERGOTADAS

Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estrangero.

Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las Enfermedades cloróticas y Anémicas de todas clases.

PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS

Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las

### INCONTINENCIAS DE LA ORINA

VENTA POR MAYOR :

En Poitiers (Francia), en la Casa de MM. GRIMAUD Fils y C<sup>ía</sup>, rue (calle) Bonconne, 19

Depositos en las principales Farmacias

A LA REINE DES FLEURS

## AROMAS NUEVOS

DE  
**L. T. PIVER en PARIS**

### Mascotte

PERFUME PORTE-BONHEUR

### Extracto al Corylopsis del Japon



PERFUMES EXQUISITOS:

Paris Bouquet — Anona du Bengale  
Cydonia de Chine  
Stephania d'Australie  
Heliotrope blanc — Gardenia  
Bouquet del'Amitté—White Rose of Kezanlik—Polyflor oriental  
Brise de Nice — Bouquet Zamora

ESENCIAS CONCENTRADAS (de todos los Olores) DE CALIDADE EXTRA

## EPILEPSIA

## HISTÉRICO

## CONVULSIONES

## ENFERMEDADES

## NERVIOSAS



*¡Curacion frecuente!  
¡Alivio siempre!*

CON EL USO DE LA

### SOLUCION ANTI-NERVIOSA

DE

## Laroyenne

VENTA POR MAYOR  
PARIS, 7, Boulevard Denain, 7, PARIS  
FARMACIA DUREL

Depositarío en Costa-Rica: D<sup>r</sup> Don PANFILO VALVERDE.

## PILDORAS del D<sup>r</sup> CRONIER

MEDICAMENTO  
el mas activo para curar la  
Clorosis  
Flores blancas  
Supresion de las Reglas  
Menstruaciones dificiles  
Dolores de Estómago  
Afecciones escrofulosas

al  
**Yoduro**  
de  
**HIERRO**  
y de  
**Quinina**

Estas Píldoras de una preparacion intachable y de una conservacion indefinida, restituyen a la sangre su riqueza y fortifican, poco a poco las Constituciones linfáticas, débiles y extenuadas.

**Píldoras**  
**CRONIER**

PARIS  
9, calle de Grenelle St-Germain, 9  
Depositarío en Costa-Rica:  
D<sup>r</sup> Don Panfilo Valverde

**Píldoras**  
**CRONIER**